

Editorial Editorial*H.-R. Arntz · U. Kreimeier*

- 285 110 – 112 – 116 117 – oder was?
110 – 112 – 116 117 – or what?

Leitthema · Main topic · Review articles*Redaktion: U. Kreimeier, München; P. Sefrin, Würzburg*

Schnittstellen in der Notfallmedizin

Interfaces in emergency medicine

U. Kreimeier · P. Sefrin

- 287 Einführung zum Thema: Schnittstellen in der Notfallmedizin
Main topic: Interfaces in emergency medicine

F. von Kaufmann · K.-G. Kanz

- 289 Die Rolle der Leitstelle im Prozess der präklinischen Versorgung. Kontinuierliche Schnittstellenoptimierung am Beispiel der Integrierten Leitstelle München
The role of the medical dispatch center in the process of prehospital care. Continuous optimization of interfaces exemplified by the Munich Integrated Emergency Operation & Dispatch Center

S. Lendemanns

- 300 Schnittstellen in der Notfallmedizin.
Am Beispiel der Schwerstverletztenversorgung
Interfaces in emergency medicine. Exemplified by treatment of the severely injured

W. von Scheidt · C. Thilo · S.K.G. Maier

- 305 Myokardinfarktnetzwerke
Myocardial infarction networks



Die Schnittstelle zwischen Präklinik und Klinik ist ein kritischer Punkt, an der ein Bruch in der Versorgungsstrategie entstehen kann. Lesen Sie mehr ab ► Seite 287

© C. Püschner/ZEITENSPIEGEL

Originalien Original articles*O. Ackermann · F. Marx · T. Vogel · A. Lahm · M. Pfohl · K.L. Tio · A. Kutzer · M. Weber · P.-M. Hax · W. Teske*

- 313 Krankenhausnotaufnahme als kritische Schnittstelle beim MANV.
Erfahrungen mit der Loveparade 2010
Emergency hospital admission as critical interface in mass casualty incidents.
Experiences with the Love Parade 2010

M. Dittmar · C. Schwarz · B. Trabold

- 319 Studentische Ausbildung in Katastrophenmedizin. Umsetzung des Mustercurriculums von Schutzkommission, Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe und Deutscher Gesellschaft für Katastrophenmedizin am Universitätsklinikum Regensburg
Teaching disaster medicine at Regensburg University Medical School.
Implementation of a model curriculum issued by the Commission on Civil Protection, the Federal Office of Civil Protection and Disaster Assistance, and the German Society for Disaster Medicine

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

J. Schmidt · A. Maier · M. Christ

- 349 **Echokardiographie in der Notaufnahme. Erkennen des kardialen Low-Output-Versagens**
Echocardiography in emergency admissions · Recognition of cardiac low-output failure

- 264 **Fragebogen**
Questionnaire

CME

H.-J. Busch · V. Brendle · Ch. Bode · F. Koberne · T. Schwab

- 327 **Präklinische Hypothermie nach Herz-Kreislauf-Stillstand. Eine Umfrage zur außerklinischen Versorgung reanimierter Patienten in den Notarztstandorten Baden-Württembergs**
Prehospital hypothermia after cardiac arrest. A survey of the emergency physician-based ambulance system in Baden-Wuerttemberg Germany

Kasuistiken · Case reports*A.O. Paul · K.-G. Kanz · M. Körner · T. Hummel · L. Ney*

- 334 **Traumatische intrakranielle Blutung unter Thrombozytenaggregationshemmung mit Clopidogrel**
Traumatic intracranial bleeding under the influence of the antiplatelet agent clopidogrel

Konzepte – Qualitätsmanagement Concepts – Quality management*K.S. Beerhorst · B. Kardels · K.H. Beine*

- 338 **Medical Clearance bei psychiatrischen Symptomen**
Medical clearance and psychiatric symptoms

K. Lexow

- 342 **The Norwegian Medical Dispatch System and the Norwegian Index for Emergency Medical Dispatch**
Das Norwegische Medizinische Einsatzleitsystem und der Norwegische Index für Medizinische Notfalldisposition

Notfall aktuell – Für Sie gelesen Emergency today – Journal club*M. Wehler*

- 347 **Lange Wartezeiten in Notaufnahmen. Nur ärgerlich oder auch tödlich?**
Long waiting times in emergency admission. Just annoying or also fatal?

Abstracts Abstracts

- 365 **Abstracts der AGN 2012.**
6. Kongress der Arbeitsgemeinschaft für Notfallmedizin,
14. bis 16. Juni 2012 in Graz, Österreich

Verschiedenes · Miscellaneous

- 362 **Mitteilungen des DBRD** News of the DBRD
364 **Mitteilungen der agswm** News of the agswm
U3 **Impressum** Imprint